

Fecha	Sección	Página
26.01.2011	Negocios	1

Hay suficiente energía

Difiere la CFE 40 obras

> Reajustan planes ante las bajas tasas de crecimiento de la economía

Alma Hernández

Debido al alto margen de reserva eléctrica del País, de 46 por ciento, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) difirió 40 proyectos para generar energía que tenía planeado desarrollar en los próximos 5 años, de acuerdo con su Programa de Obras del Sector Eléctrico 2010-2024.

Plantea que el margen de reserva se mantendrá alto al menos durante el siguiente lustro, por lo que decidieron aplazar dichos proyectos y lograr un nivel adecuado a partir de 2017, cuando alcanzaría niveles de 24.2 por ciento.

"Los márgenes de reserva del Sistema Interconectado Nacional de 2010 a 2015 serán altos, debido principalmente a que en los próximos años el crecimiento esperado de la demanda de potencia será bajo, por la desaceleración de la economía a nivel nacional", reconoce el documento. Luis Miguel Labardini, analista de la firma Marcos y Asociados, consideró que estos aplazamientos de obra en generación está directamente ligado al bajo crecimiento esperado para el País durante los años por venir, respecto de lo que se planeó hace 10 años.

"El crecimiento en la demanda de generación en México no es lo que hubiéramos esperado y eso va a tener un impacto porque el País no está creciendo como la CFE lo había proyectado.

"La paraestatal se había preparado para un País con mayores porcentajes de crecimiento del Producto Interno Bruto anual y también de la demanda de generación de electricidad, desafortunadamente ese crecimiento no se ha dado y por lo tanto tienen que escalar hacia atrás sus requerimientos", dijo.

Labardini agregó que evidentemente esto tendrá un impacto en la inversión que se ejerce en el País, pues es un freno al desarrollo de nueva infraestructura para los siguientes años.

Hace una década, comparó el analista, se proyectó un crecimiento anual cercano al 8 por ciento para la economía, pero ahora se espera que ronde los 3 o 4 por ciento, por eso se modifican los planes.

El programa de obras de CFE está alineado con la Estrategia Nacional de Energía, que también tiene un horizonte de planeación para los siguientes 15 años y que fue publicado por la Secretaría de Energía (Sener) hacia finales del año pasado.

Por otra parte, el documento muestra que pese al alto margen de reserva eléctrico a nivel nacional, hay focos rojos en zonas regionales, como el Noreste y Norte del País, principalmente en algunas horas de verano.

Un ejemplo es el sistema de Baja California, que no está interconectado al Sistema Eléctrico Nacional y cuyo margen de reserva es de 15 por ciento, por lo que se requiere la entrada en operación de dos nuevas centrales: Agua Prieta II y Norte II, en 2013, advierte el documento de planeación.

Una situación similar se presenta en la zona Metropolitana de la Ciudad de México, detalla, donde entrará en operación una central de ciclo combinado basada en gas natural, hacia el año 2013.



Página 1 de 2 \$ 59425.95 Tam: 299 cm2 GNAJERA



Fecha	Sección	Página
26.01.2011	Negocios	1

